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КОНФЕРЕНЦ-ПАРАД

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Волгоградский 
государственный университет с 
17 по 19 марта выступил в роли 
организатора Международной 
научно-практической 
конференции «Роль интеграции 
и кластеризации в обеспечении 
устойчивости экономического 
роста» совместно с Малазийским 
научным сообществом, 
Международной ассоциации 
стратегического менеджмента 
(Греция) и редакционной 
коллегии журналов «Interna-
tional Journal of Economic Policy 
in Emerging Economies» и «Euro-
pean Research Studies Journal».

Цель конференции – реализация эффек-
тивного обмена знаниями, опытом и идеями 
между участниками по вопросам интегра-
ционного и кластерного взаимодействия в 
современных условиях развития мировой 
экономической среды.

– Научно-практическая конференция по этой 
тематике очень важна и актуальна, потому что 
вопросы кластеризации и интеграции обсуж-
даются регулярно в стратегиях социально-
экономического развития нашего региона и 
страны в целом. На мероприятии была задана 
очень узкая тематика, которая объединила 
большое количество специалистов по этой 
проблеме. И результаты наших исследований 
в дальнейшем станут доступными для на-
учной общественности, – пояснила директор 
Института мировой экономики и финансов, 
доктор экономических наук, профессор Елена 
Геннадиевна Русскова.

На открытии конференции 17 марта первое 
слово было предоставлено доктору экономи-
ческих наук, профессору кафедры морских 
исследований Университета Пирея в Греции 
Элефтхериозу Тхалассиносу. Он занимается 
изучением финансовых вопросов Греции и Ев-
росоюза, является редактором таких научных 
изданий, как International Journal of Economics 
& Business Administration; Jean Monnet Centre 
of Excellence newsletter; International Journal of 
Maritime, Trade & Economic Issues и European 
Research Studies Journal. В своем выступлении 
How the Greek Tragedy will Affect Other Countries 
in EU to Join the Eurozone, господин Тхаласси-
нос поднял проблемы экономической интегра-
ции стран Европейского союза и еврозоны. 
Ученый также говорил о кризисе Греции, рас-

Руководитель 
Рособрнадзора 
выразил 
благодарность ректору 
ВолГУ

Ректору ВолГУ Василию 
Валерьевичу Тараканову вручено 
благодарственное письмо от 
имени руководителя Федеральной 
службы по надзору в сфере 
образования (Рособрнадзор) 
Сергея Сергеевича Кравцова за 
плодотворное сотрудничество 
по обеспечению общественного 
наблюдения при проведении 
государственной итоговой 
аттестации по образовательным 
программам среднего общего 
образования в 2015 году. 
Волгоградский государственный 
университет стал одним из семи 
российских вузов, получивших 
такую благодарность, 
продемонстрировав наиболее 
эффективные результаты 
в программе общественных 
наблюдателей. Всего в проекте 
федеральных общественных 
наблюдателей приняли участие 
более 150 вузов страны.

Благодарности вручались на совещании по 
вопросам развития системы общественного на-
блюдения за ходом проведения ЕГЭ в 2016 году 
в Министерстве образования и науки РФ. На 
совещании присутствовали министр образова-
ния и науки РФ Дмитрий Викторович Ливанов, 
руководитель Федеральной службы по надзору 
в сфере образования (Рособрнадзор) Сергей 
Сергеевич Кравцов, председатель Российского 
союза молодежи (РСМ) Павел Павлович Крас-
норуцкий. На встрече обсуждались вопросы 
роли вузовского сообщества в обеспечении 
объективности ГИА, методы формирования по-
зитивного имиджа организаций высшего обра-
зования через реализацию новых механизмов 
привлечения студентов, анализ положительных 
результаты участия студентов в общественном 
наблюдении, особенности формирования прак-
тико-ориентированной модели взаимодействия 
вузов и государственных органов управления 
образованием субъектов Российской Феде-
рации для прохождения студентами практики, 
участвуя в процедурах ГИА, и многое другое. 

21 марта в России началась кампания по 
досрочной сдаче Единого госэкзамена 2016 
года. И 13 студентов ВолГУ в составе Корпуса 
общественных наблюдателей за ходом сдачи 
ЕГЭ приступили к своей работе. 

Напомним, в 2015 году Российский союз мо-
лодежи совместно с Минобрнауки РФ и Рособ-
рнадзором организовали работу федеральных 
общественных наблюдателей за ходом сдачи 
ЕГЭ в 85 регионах страны. Практика обще-
ственного наблюдения за ходом ЕГЭ вызвала 
большой интерес у студентов и переросла в 
целое движение – Корпус общественных на-
блюдателей. Общественные наблюдатели 
направляются во все регионы на все этапы 
проведения ЕГЭ, осуществляют контроль про-
цедур, оперативно сообщают в Рособрнадзор 
о выявленных нарушениях. В Волгоградской 
области координатором Корпуса общественных 
наблюдателей является студент ВолГУ Максим 
Пшеницын.

В ВолГУ ученые из России, Греции и Великобритании 
обсуждают актуальные вопросы экономики

сказал о механизмах регулирования греческой 
финансовой системы, которые могут помочь 
избежать в дальнейшем кризисных ситуаций. 

Второе выступление – One Road, One Belt: 
Chinese State Policy and International Partnership 
for Development in Russia and Central Asia 
– было от доктора экономических наук, про-
фессора Волгоградского государственного и 
Оксфордского университетов Утера Стивен-
сона. Основная мысль его была в том, что для 
экономического развития России необходимо 
искать пути интеграции с Китаем и другими 
восточными странами. В выступлении про-
звучала идея развития второго Шелкового 
пути, который смог бы объединить финансовые 
потоки Европы, России, стран Ближнего Вос-
тока и Азии. 

Следующим выступлением открылась 
тема кластеров. Перед гостями с докладом 
Contradictions of theory, policy and practice of 
innovative regional clusters forming выступил 
президент ВолГУ Олег Васильевич Иншаков. 
Он отметил, что для России сейчас особенно 
высока актуальность в развитии класте-
ризации, т.е. объединения хозяйственных 
субъектов. Во время неблагоприятных эконо-
мических условий наблюдается недостаточная 
развитость финансового рынка, бизнеса, ин-
новаций в нашей стране. А это такие области, 
которые оказывают наибольшее влияние на 
нашу экономику. Создание кластеров, когда 
субъекты хотят не только соревноваться, но 
и сотрудничать, необходимо для того, чтобы 
обеспечивать себе устойчивость на рынке. В 
России кластеры сосредоточены в основном 
в европейской части, а Южный федеральный 
округ и Северокавказский округ не имеют 

такой поддержки, к тому же Сибирь и Дальний 
Восток развиваются очень своеобразно. 

Проблемы кластеризации развивали в 
своих выступлениях докладчики из ВолГУ – 
И.В. Митрофанова, ВолгГТУ – Е.Г. Попкова, 
Я.С. Матковская, Ростова-на-Дону (РГЭУ – 
Н.Г. Романенко, Н.Г. Вовченко, Н.В. Федорен-
ко), Нижнего Новгорода (НГПУ им. К. Минина 
– В.П. Кузнецов). Вопросы касались теоретиче-
ских и практических аспектов и противоречий 
развития кластеров, роли финансовой глоба-
лизации, опыта кластеризации в регионах и др.

На вопрос «Что вы почерпнули из сегодняш-
него мероприятия?» доктор экономических 
наук профессор ВолгГТУ Яна Сергеевна Мат-
ковская ответила:

 – С научной точки зрения я почерпнула 
массу интересных идей, которые необходимы 
каждому из присутствующих, потому что се-
годня звучали инновационные вопросы и очень 
разные точки зрения.

Сегодня, в условиях непростой экономи-
ческой ситуации, такие мероприятия играют 
очень важную роль. Ученые стараются осмыс-
ливать происходящие процессы, фиксировать 
их, изучать, а такие площадки дают возмож-
ность поделиться опытом своих исследований 
и обменяться идеями с другими.

– Международные конференции очень важ-
но проводить в нашем университете, пригла-
шая не только ученых из других вузов России, 
но и из-за рубежа. Это нужно для того, чтобы 
лучше оценивать результаты своей работы и 
получать новые импульсы для дальнейшего 
развития, – подчеркнул Олег Васильевич 
Иншаков. 

Алена Басавина

– Василий Валерьевич, на заседании 
Ученого совета университета в феврале 
Вы представили отчет о деятельности 
Волгоградского государственного уни-
верситета за 2015 год. Можно попросить 
Вас охарактеризовать основной масштаб 
работы нашего коллектива?  

– В прошлом году перед профессорско-
преподавательским составом и администра-
тивно-управленческими структурами были 
поставлены вполне определенные задачи, 
сформулированные исходя из нормативных 

В.В. ТАРАКАНОВ: Университету необходимо 
поддерживать высокий авторитет у основных 
стейкхолдеров

документов Правительства Российской 
Федерации и Министерства образования 
и науки. Немаловажную роль в выработке 
основных векторов развития ВолГУ сыграла 
внешняя среда, в которой функционирует 
университет и работает коллектив. Основная 
задача, которую необходимо было решить, 
– это создание предпосылок и условий для 
закрепления статуса Волгоградского госу-
дарственного университета как опорного 
вуза регионально-экономической системы. И 
я полагаю, что задача создания таких пред-

посылок и условий была нашим коллективом 
решена. 

30 декабря 2015 года вышел приказ 
Министра образования и науки № 1558 о 
присоединении к Волгоградскому государ-
ственному университету Волгоградского го-
сударственного социально-педагогического 
университета в качестве структурного под-
разделения. Именно это решение сделало 
возможным наше участие в конкурсе универ-
ситетов на поддержку программы развития 
региональных опорных университетов. К 
сожалению, результат конкурса оказался для 
нас не столь удачным, как хотелось: наша 
программа не была поддержана, однако мы 
не теряем оптимизма, поскольку имеется 
возможность принять участие в следующих 
конкурсах осенью 2016 года. 

Продолжение на стр.2

О векторах развития российского высшего образования, об 
интеграции классического университета и педагогического 
вуза, требованиях, предъявляемых к современной высшей 
школе, рассказывает ректор Волгоградского государственного 
университета Василий Валерьевич Тараканов.

О.В. Иншаков: Международные конференции очень важно проводить в нашем университете, приглашая не только ученых из других вузов России, 
но и из-за рубежа. Это нужно для того, чтобы лучше оценивать результаты своей работы и получать новые импульсы для дальнейшего развития.


